

Les mutations géopolitiques de l'Europe, 1989-2004

Type de contenu : Texte

Type de médiation : sans médiation

Titre(s) : Les mutations géopolitiques de l'Europe, 1989-2004 / Pierre Verluise ; sous la direction de Michel Korinman

Est reproduit comme : Les mutations géopolitiques de l'Europe, 1989-2004 par Pierre Verluise Lille Atelier national de Reproduction des Thèses 2009 2 microfiches Lille-thèses

Auteur(s) : Verluise, Pierre (1961-....)

Autre(s) auteur(s) : Korinman, Michel (1946-....)
Université Paris-Sorbonne 1970-2017

Editeur, producteur : [S.l.] : [s.n.], 2007

Description matérielle : 1 vol. (512 f.) : cartes en coul., graph. ; 30 cm

Titre traduit ajouté par le catalogueur : Europe's Geopolitics changes, 1989-2004 eng

Classification décimale Dewey : 940.56
940.55

Note sur les bibliographies et les index : Bibliogr. p. 467-512

Note de thèses et écrits académiques : Thèse de doctorat Géographie politique, historique et culturelle Paris 4 2007

Résumé ou extrait : Après la fin de la Guerre froide, comment les cartes ont-elles été redistribuées ? La recherche démontre que la chute du Mur de Berlin initie des mutations géopolitiques majeures en Europe. Les élargissements de l'Organisation du traité de l'Atlantique Nord (OTAN) et de l'Union européenne (UE) qui lui font suite ne sont pas des jeux à somme nulle. La configuration géopolitique a changé, à l'avantage des Etats-Unis. Ce qui n'empêche pas la Russie de conserver des atouts, notamment à travers ses hydrocarbures et ses réseaux. L'intégration à l'UE de dix nouveaux États membres a partiellement modifié ses caractéristiques. Elle accentue, d'abord, une tendance antérieure au dépeuplement et au vieillissement. Elle se traduit, ensuite, par l'adhésion d'États moins riches mais caractérisés par une croissance économique rapide. Enfin, l'élargissement rend nécessaire une amélioration des institutions communautaires et la consolidation de la citoyenneté européenne. L'UE élargie doit relever nombre de défis si elle entend devenir un acteur géopolitique majeur.

After the end of the Cold War, how were the maps redrawn ? Research shows that the fall of the Berlin wall initiates massive geopolitical changes in Europe. The expansion of NATO and the European Union

which follow are not ineffective. The geopolitical configuration has changed to the advantage of the US. Which doesn't prevent Russia from keeping assets, notably thanks to its hydrocarbons and its networks. Integration to the EU of 10 new member states has partly modified its characteristics. Firstly a previous tendency to depopulation and ageing is becoming more pronounced. It is then translating into the membership of less rich states but with a fast economic growth. Eventually, the enlargement needs an improvement in the community institutions and a strengthening of European citizenship. The increased EU must take up many challenges if it wants to become a major political actor.

Sujet - Collectivité : Organisation du traité de l'Atlantique nord Union européenne -- Adhésion -- 1990-2020

Sujet - Nom commun : Guerre froide
Relations internationales -- 1945-....
Politique et gouvernement -- Europe -- 1945-....

Sujet - Nom géographique : France -- 1945-....
Allemagne -- 1945-....
États-Unis -- 1945-....

Forme, genre ou caractéristiques physiques : Thèses et écrits académiques